



Les bonnes raisons...

5 bonnes raisons... de découvrir le village de Vinezac

VINEZAC

Au sud de l'Ardèche, se dresse le village fortifié de Vinezac. À l'origine trois châteaux avaient été construits mais il n'en reste que deux aujourd'hui. Son église romane, ses remparts, ses vignes et son histoire en font l'un des lieux incontournables à visiter.

1 Les remparts

Les fortifications attestent du rôle défensif du village. À l'origine, Vinezac est un bourg castral qui sert à protéger les mines d'argent. Par la suite, des remparts sont érigés pour mieux



L'arrière de l'église Notre-Dame-de-l'Annonciation.
 Photo : Nicolas Lemannier



Le village est réputé pour être très fleuri. Photo : Nicolas Lemannier

défendre le village des attaques des brigands. Peu touché par les guerres de religion, le rôle défensif de Vinezac décline. Les paysans commencent à s'installer en dehors des murs. Au XIX^e siècle, le développement de l'industrie permet au village de gagner des habitants. Pour les loger, on aménage les remparts. Des fenêtres sont percées à l'intérieur ce qui donne aux fortifications, leur architecture actuelle.

2 Le château Jullien

L'édifice est très complexe car plusieurs constructions sont venues s'ajouter au fil du temps. Le donjon, au centre, est la partie la plus ancienne. Elle date de la fin du XII^e siècle. À la base, le château avait un rôle défensif mais qui est petit à petit retiré. Le donjon est réhabilité en demeure seigneuriale entre le XV^e et le XVII^e siècle. Aujourd'hui le château est séparé en deux zones.



L'une appartient à un particulier et l'autre accueille un café.

3 L'église Notre-Dame-de-l'Annonciation

Classée, monument historique, l'église est l'un des principaux atouts du village. Tout comme le donjon, sa construction date du XII^e siècle. Elle dispose d'un clocher carré, qui s'impose aux promeneurs, par sa masse et ses deux gargouilles. À la place du clocher originel, on trouve un lanternon qui sert à éclairer la coupole. Dans l'église, l'abside renferme un grand autel de marbre surmonté d'un crucifix. Vous pourrez, aussi y admirer des peintures représentant les quatre évangélistes.

4 Le nom des rues

« Rue étroite », « rue chaude », « rue du puits », leur nom est très explicatif. Mais certaines sont plus floues comme la « rue du paradis ». Elle désigne le chemin le plus court entre l'église et le cimetière. Pour découvrir ces rues, et plus généralement le village, un itinéraire de visite est disponible à la mairie.

5 Ses vignobles

Vinezac tire son nom de ses nombreux vignobles. C'est bien simple, au XIX^e siècle, quasiment la moitié de la surface de la commune était des vignes. Aujourd'hui, comme huit autres villages de l'Ardèche, elle dispose de l'appellation « Côtes-du-vivarais ». Les amateurs de vins seront donc aux anges dans ce village. Ils pourront faire un tour chaque mercredi, de 18 h à 20 h, au marché des producteurs locaux ou ils trouveront leurs bouteilles favorites.

Lucas Rapi